Flüssigkeiten die Dele zurückhalten. Da aber diese Flüssigkeiten einen sehr niederen Siedepunkt haben, so muß man die Flasche, in welchen sie enthalten sind, mit dem unteren Ende einer Kühlschlange verbinden, damit die entweichenden Dämpfe wieder in die Flasche zurücksließen.

Der wesentlichste Vortheil in der Anwendung von erwärmter Luft bei der Absorptions-Methode liegt darin, daß die Arbeitsdauer hierdurch ungemein abgekürzt wird und binnen einigen Stunden das ätherische Del aus den Blüthen ganz rein gewonnen werden kann, was für jene Fabrikanten, die sich mit der Gewinnung von Riechstoffen aus frischen Blüthen im großen Maßstabe befassen, gewißein nicht zu unterschätzender Vortheil ist, da das so leicht vergängliche Kohmateriale der frischen Blüthen nur während eines sehr beschränkten Zeitraumes zur Verfügung steht.

Bei manchen ätherischen Delen, welche nur in sehr geringen Mengen in den betreffenden Pflanzen vorkommen, aber durch Destillation nicht leiden, kann man das Del durch folgenden Kunstgriff gewinnen. Man destillirt die Pflanze mit Wasser und erhält dann kein ätherisches Del für sich, wohl aber ein durch dasselbe aromatisirtes Wasser. Dieses schüttelt man mit rectificirtem Benzol, welches dem Wasser das ätherische Del ziemlich vollkommen entzieht, so daß man eine Lösung des Deles in Benzol erhält, die man vorsichtig abdestillirt und das zurückbleibende Del durch Ausblasen — am besten mittelst Kohlensäure reinigt.

SLUB

Wir führen Wissen.